

軟弱有機質土の生石灰による安定処理

岩手大学 工学部 石田 宏

1. まえがき 軟弱有機質土は泥炭などの高有機質土のほか、有機質火山灰土があり、有機質火山灰土は「どうと付有機質土が多いようであるが、高有機質土では場合もある。」これらが有機質土の有機物の含有量によって安定化処理効果が減少すると言えます。本試験は有機質土生石灰による安定処理を行った場合の安定化処理効果(2%)を検討し、無機質の火山灰質粘性土の安定化処理効果と比較検討することとした。

2. 試験方法と試験材料 有機質土には黒色火山灰質粘性土(強熱減量 20%, 試料A)と、3元灰(強熱減量 52%, 試料B)、火山灰質粘性土(強熱減量 2%)の3種類(2%)を比較検討した。試料の含水量は試料AとBは 75%, 試料Cは 30%である。試験用試料A, Cは10cmモールドに25kgランナ用リテラ(25回充填)後、80℃試験を行つた。生石灰の混合比は30%とした。

試料Bは生石灰混合後、

10cmモールドに圧力を加え

て入れた後、既試験を行

わかつた。この場合は実験が

できないうちである。

3. 試験結果

図は試験結果を示したもの

であり、試料Cは生石灰

の混合により、著しい強度の

増加があり、安定化処理効果が

優れることわかる。

試料Aは試料Cに比べて強

度値は大きいか、有機物の含

有(2%)、安定化処理効果が減

りることわかる。

有機物含有量多い試料Bは

強度は極端に小さく、安定化処理

効果は最も少しだけでないもの

となる。生石灰の混合比を

80%以上多くしないと、安定

化処理効果は望めないと示

示している。

以上のことを有機物の含有量

が多くなると、生石灰による安

定化処理効果は著しく減少する

ことわかる。また、含水量の

影響を無視できないと考え

られ、この两者より、さうじ

被削がる必要がある。

